

11. Danksagung

Die vorliegende Promotionsarbeit wurde in der Zeit von November 1995 bis 1997 im Institut für Tierernährung, FB Veterinärmedizin der Freien Universität Berlin angefertigt.

Herrn Prof. Dr. O. Simon danke ich für die Aufnahme in seine Arbeitsgruppe und die Überlassung eines so komplexen, aktuellen und realitätsnahen Forschungsthemas zur Durchführung der Dissertation.

Herrn Prof. Dr. G. Koßmehl danke ich für die anregenden Diskussionen über die Enzymbestimmung im Futtermittel und die Analytik der modifizierten Substrate.

Bei Herrn Dr. rer. nat. Vahjen möchte ich mich für die gute und freundliche Betreuung und viele hilfreiche Anregungen bedanken.

Herrn Dr. rer. nat. König danke ich für die Durchführung der HPLC-Endproduktanalyse, für die Vermittlung dieser Promotionsstelle und die kritische Durchsicht meiner Dissertation.

Herrn Dipl.-Chem. Ingolf Sack von der Arbeitsgruppe Limbach am Institut für organische Chemie der FU-Berlin danke ich für die Durchführung der NMR-Messungen.

Herrn Dr. med. A. Gebert danke ich für die Durchsicht meiner Dissertation.

Allen Mitarbeitern des Instituts für Tierernährung der Freien Universität Berlin danke ich für die freundliche Unterstützung und Zusammenarbeit.

Der Deutschen Forschungsgemeinschaft danke ich für die finanzielle Förderung.

Besonders danke ich meinen Eltern für die Ermöglichung meines Chemiestudiums.

